27/03/2013 ESTRATEGIA - STGO-CHILE 4 5 LOGROS Y ESPERANZA

Logros y Esperanza

Señor Director:

El ranking Forbes de las personas de mayor fortuna en el mundo para este año, muestra que hay 13 chilenos, dueños de los principales grupos económicos, que se encuentre las aproximadamente 1.400 personas con patrimonio de US\$ 1.000 millones o más.

Estos chilenos, que son los dueños del grupo Luksic, Paulmann, Matte, Solari, y Angelini, además de Sebastián Piñera, Alvaro Saieh, y Juan Enrique Yarur, suman un patrimonio estimado de US\$ 61.000 millones, equivalente a poco más de la cuarta parte del PIB de Chile.

Esto es resultado del buen desempeño económico que han tenido las empresas de sus grupos económicos,

que han podido expandirse pese a las dificultades económicas que ha vivido nuestra economía y la economía mundial en las últimas cuatro décadas.

Puede sonar novedoso que un grupo de empresarios chilenos figure en este ranking. Sin embargo, la historia económica de nuestro país muestra que a través de más de dos siglos han existido empresarios y grupos económicos vinculados a familias tanto tradicionales, como Cruzat, Larraín y Vial, entre otras, como de inmigrantes, tales como Solari, Luksic, y Angelini, que han generado significativos volúmenes de valor, empleo y riqueza incluso en una comparación internacional.

En una constante adaptación, los grupos económicos y empresarios que conocemos hoy, reflejan una gran flexibilidad, capacidad de gestión y emprendimiento hacia nuevas oportunidades, que sin duda han contribuido al crecimiento económico de nuestro país. Al mismo tiempo, a través de este período, muchos de ellos, así como sus familias, también han tenido una preocupación concreta por los problemas y brechas sociales, tanto dentro de su espacio de acción más propio, como ejerciendo cargos públicos, creando valor compartido, o directamente estableciendo o apoyando iniciativas hacia los menos favorecidos de Chile. Es de esperar que los dueños de las principales fortunas continúen poniendo cada vez más y mejor, parte de su creatividad y recursos al mejoramiento de nuestra sociedad.

> Cristián Echeverría Director del Centro de Estudios de Economía y Negocios, FEN Universidad del Desarrollo